

GRANADA

La UGR inicia el curso con el propósito de ayudar a la sociedad a superar la crisis

El rector pone encima de la mesa la intención de incrementar la innovación y la transferencia para favorecer la creación de empresas tecnológicas. La Universidad granadina trabajará este año académico en la elaboración de los planes de estudio europeos que deben adaptarse a las nuevas demandas

07.10.08 - ANDREA G. PARRA

La crisis se cuela en la inauguración del curso 2008/2009 de la Universidad de Granada (UGR). La institución universitaria deberá hacer frente a la crisis en sus presupuestos y también deberá trabajar para poner encima de la mesa propuestas que puedan ayudar a la provincia a superar la falta de dinero en determinados sectores. Algunos investigadores se han ofrecido ya a nivel particular y el rector, Francisco González Lodeiro, destacó ayer el compromiso de mejorar la calidad de sus resultados -acción investigadora- y desarrollar acciones para su impulso».

Así, a través de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Fundación General de la Universidad tienen como objetivo incrementar y facilitar la innovación y transferencia, «auspiciando con ellas la creación de empresas de base tecnológica». La Fundación establecerá vías de comunicación con el tejido empresarial para «impulsar la competitividad, creatividad, empleo y el espíritu emprendedor para contribuir al desarrollo económico de nuestro entorno».

El reto es importante y la Universidad granadina deberá emplearse a fondo. Por eso, González Lodeiro recordó a la Administración autonómica que uno de los factores fundamentales para avanzar en la UGR es la financiación. Destacó el esfuerzo hecho, «pero no es suficiente tal ayuda».

Ese fue uno de los mensajes del mandatario de la Universidad granadina a la Junta. No el único. El secretario general de Universidades de la consejería de Innovación, Francisco Andrés Triguero, mandó también algunos mensajes claros a la comunidad universitaria presente ayer en el acto de apertura del curso 2008/2009 en el crucero del Hospital Real. Uno de ellos lo centró en la necesidad de que la Universidad ayude a la provincia en estos momentos de crisis. «La Universidad debe crear ciencia y transferirla». Añadió que en estos momentos la relación entre la institución universitaria y la provincia debe ser mayor.

En esta línea, tanto Triguero como el rector coincidieron en destacar el papel del Parque Tecnológico de la Salud (PTS) y de las empresas que se están instalando. González Lodeiro recordó que la conjunción de «docencia, investigación, asistencia sanitaria y desarrollo empresarial, forma una oportunidad irrepetible para el desarrollo de nuestra ciudad, y la Universidad está firmemente comprometida con su éxito».

En opinión del político andaluz, «pocas veces la Universidad ha tenido tanta relevancia como va a tener ahora». En ese reto se incluye la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) en la que deberán trabajar muy a fondo este curso que será de tránsito del sistema actual al nuevo modelo. Un cambio que no será «una mera modificación de los nombres de los planes de estudio si no una refundación integral de la Universidad».

El tan criticado, por algunos sectores, Espacio Europeo, para Triguero es una «oportunidad única para modernizar la Universidad. La Universidad debe reinventarse y adaptarse al cambio social». Todo eso deberá hacerlo la UGR en la elaboración de los nuevos títulos de grado y también avanzando en los posgrado y los másteres de carácter profesional. Así, la intención del Rectorado es crear una Escuela de Posgrado para gestionar los títulos de posgrado, másteres oficiales y títulos propios, y el doctorado.

Al tiempo que la Universidad granadina desarrolla estrategias para poder adaptarse a las exigencias europeas también deberá hacer cuentas para su gestión diaria. Advirtió: «Recortamos nuestros gastos, pero no podemos pedir que esto se traslade a las retribuciones ordinarias del personal». Este fue uno de los guiños que hizo el rector al personal universitario, pero no fue el único.

Al primero que hizo referencia fue al personal de administración y servicios, del que dijo que está formado por «excelentes profesionales». Reconoció que es necesario incrementar la plantilla. Recordó las medidas de descentralización por centros y campus y la implantación de la administración electrónica. Calificó con el mismo adjetivo al profesorado y anunció que este curso se pondrá en marcha la normativa que regula los concursos de acceso entre el profesorado acreditado para los cuerpos docentes.

Infraestructuras

En este curso, la Universidad granadina también deberá dar respuesta a las necesidades en infraestructuras. «Se necesita asegurar la financiación de las grandes actuaciones pendientes», dijo. El rector marcó, entre otras actuaciones, como necesario mejorar ya las condiciones de habitabilidad y acceso a «nuestros campus y en especial el de Cartuja». También hizo referencia al de Fuente Nueva y el paso del «ferrocarril metropolitano» por los paseillos universitarios.

La Universidad granadina tendrá tarea. Deberá mejorar su gobernanza y desarrollar el Estatuto del Personal Docente e Investigador y el Estatuto del Estudiante Universitario. Precisamente para los alumnos el rector desgranó ayer algunas actuaciones en los servicios para que «mejore su calidad de vida». Más becas y ayudas al estudio, prácticas en empresa que complementen su formación, mejorar el servicio de comedores así como la dotación de espacios para el estudio o el fomento del uso del transporte público, serán algunas de las cuestiones en las que se emplearán a fondo este curso.

González Lodeiro cerró su discurso, el primero que ofrecía como rector en la apertura oficial del curso, recordando que «nos queda mucho por hacer, pero trabajaremos para no defraudar a la sociedad de Granada». Este compromiso lo asumió ante una amplia representación de la sociedad granadina, con una amplia representación de políticos, militares, empresarios e integrantes de la comunidad universitaria. Ayer, precisamente, el crucero del Hospital Real se llenó más que ninguna vez en los últimos años. Era su primer acto de este tipo y González Lodeiro estuvo bien apoyado y respaldado. Asimismo, dijo que la UGR «debe huir de triunfalismos, tiene que ser aún más competitiva, transparente, rigurosa y eficiente».



APERTURA OFICIAL DEL CURSO. Los actos comenzaron con la misa y continuaron con la 'procesión' para después llegar al Hospital Real donde se produjeron los discursos, investiduras de doctores y el respaldo a la UGR de la sociedad, entre ellos del alcalde. /LUCÍA RIVAS